

Pourquoi devons-nous prier?

Parce que la prière change les choses. « la prière d'intercession », une fenêtre dans l'histoire de Sodome et Gomorrhe! Une visite spéciale (Genèse 18 :2) *Il leva les yeux, et regarda : et voici, 3 hommes étaient debout près de lui. Quand il les vit, il courut au-devant d'eux...3 Et il dit : Seigneur, si j'ai trouvé grâce à tes yeux, ne passe point, je te prie, loin de ton serviteur.* À travers cette visite inhabituelle Abraham reçut une prédiction (V17) *Alors l'Eternel dit : Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire ?... une information privilégiée au sujet de Sodome et Gomorrhe, des villes remplies de méchanceté et de perversion (v20-21) 20 Et l'Eternel dit : Le cri contre Sodome et Gomorrhe s'est accru, et leur péché est énorme.21 C'est pourquoi je vais descendre... Ces villes sont sur le point d'être effacées de la surface de la terre par le jugement divin et cela lui pose un problème et là il va commencer à prier une prière d'intercession.*

Voyons les circonstances (v22) *Les hommes s'éloignèrent, et allèrent vers Sodome. Mais Abraham se tint encore en présence de l'Eternel.* Qui sont ces hommes? ... ce seraient 2 anges. Abraham ne sait pas à ce stade. *Comment le savons-nous?* Dans (19 :1) *Les deux anges arrivèrent à Sodome sur le soir... Alors qu'ils sont partis Abraham se retrouve seul avec le 3^e homme, dont il ne sait pas l'origine et encore moins qu'il parle à « l'ange du Seigneur »; une Christophanie, une apparition pré-incarnée de Jésus.* Comment le savons-nous? (v22) *Mais Abraham se tint encore en présence de l'Eternel*
Nous aujourd'hui, nous avons un accès direct dans la présence de Dieu (Hébreux 10 :19-20) ... *nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire 20 par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile...*

Suit un temps d'intimité avec Dieu, de **communion (commune-union)** (v 23) *Abraham s'approcha...* = une expression d'adoration. **Notre appel le plus élevé n'est pas ce que nous ferons pour Dieu mais notre intimité avec Dieu.**

...trop souvent nous sommes centrés sur ce que nous allons faire pour Dieu et nous oublions que ces choses découlent initialement de notre intimité avec Dieu. Ici, c'est la priorité initiale d'Abraham... et de là va découler son intercession.

Il est dit (v23) : *Abraham s'approcha Est-ce que cela décrit votre marche avec Dieu ?*

(Jacques 4 :7) *Approchez-vous de Dieu et il s'approchera de vous! Est-ce une priorité pour vous ?*

NB Abraham s'est approché en 1^{er}, par la suite il a exprimé son souci: *Feras-tu aussi périr le juste avec le méchant ? Pourquoi Abraham s'en soucie-il ?* La famille de Lot y habitait (Genèse 13 :12) ... *Lot habita dans les villes de la plaine, et dressa ses tentes jusqu'à Sodome. (Genèse 19 : 1) Les deux anges arrivèrent à Sodome sur le soir ; et Lot était assis à la porte de Sodome.* Cela signifie que Lot restait dans la ville et qu'il avait une position d'autorité.

Que va-t-il lui arriver? Abraham, dans sa vie de prière se préoccupait des autres.

Souvent en priant nous avons tendance à nous concentrer sur ce que nous voulons ou ce dont nous avons besoin ?

Ce n'est pas le cas d'Abraham (V24-26) *24 Peut-être y a-t-il cinquante justes au milieu de la ville : les feras-tu périr aussi, et ne pardonneras-tu pas à la ville à cause des cinquante justes qui sont au milieu d'elle ? ... loin de toi cette manière d'agir ! Celui qui juge toute la terre n'exercera-t-il pas la justice ?26 Et l'Eternel dit : Si je trouve cinquante justes ... je pardonnerai à toute la ville.*

Abraham savait quelque chose sur le caractère de Dieu et sa nature et c'est ce qui a façonné sa vie de prière!

Mieux nous connaissons Dieu tel qu'il est révélé dans la Bible, et plus nous prions selon sa volonté.

(1 Jean 5 : 14-15) *Nous avons auprès de lui cette assurance que si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. 15 Et si nous savons qu'il nous écoute, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée, quelle qu'elle soit.* = *Dieu répond selon sa volonté.* Nous ne pouvons pas comprendre la volonté de Dieu ni son caractère sans que nous soyons selon (Romains 12 :2) ... *Transformé par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu...*

Par quel moyen? Par Sa parole.

C'est la base de sa prière d'Abraham: *Je ne sais pas ce que tu vas faire Seigneur dans cette circonstance, mais je sais que tu es juste, que tes jugements sont équitables.*

NB : Il y aura des choses dans votre vie chrétienne comme dans la mienne qui vont nous arriver que nous ne comprendrons pas. Dieu ne nous expliquera pas toutes nos circonstances. Mais nous devons absolument savoir « qui est Dieu ».

Je sais personnellement qu'IL est juste et amour et en comprenant sa nature et son caractère, je peux m'y appuyer sur Lui, sans toujours avoir ou exiger de réponse. Je dois juste me dire comme Abraham : Le juge de la terre ne fera-t-il pas ce qui est juste ?

Au (v26) Dieu lui répond: *Si je trouve cinquante justes au milieu de la ville, je pardonnerai à toute la ville...* Par la suite Abraham semble tester les limites de Dieu ... *jusqu'où va cette grâce ?* Sa demande est graduellement décroissante... de 50 à 10 . (v27-32) *27 Abraham reprit, et dit : Voici, j'ai osé parler au Seigneur, moi qui ne suis que poudre et cendre. 28 Peut-être des cinquante justes en manquera-t-il cinq, pour cinq, détruiras-tu toute la ville...32 Abraham dit : Que le Seigneur ne s'irrite point, et je ne parlerai plus que cette fois. Peut-être s'y trouvera-t-il dix justes. Et l'Eternel dit : Je ne la détruirai pas ! Voilà la profondeur de la grâce de Dieu !*

NB : Dieu sait bien qu'il n'y a pas 10 justes dans cette ville mais dans sa bonté il laisse Abraham intercéder. En fait prier peut changer notre état d'esprit et nous faire mieux comprendre la pensée de Dieu. On voit aussi qu'Abraham a compris la distinction entre créature et créateur. *Dieu est Dieu et Abraham n'est pas Dieu et c'est vrai pour nous aussi, n'est-ce pas ?*

Nous avons été trompés en Eden. On nous a fait croire que nous sommes des dieux, mais nous ne le sommes pas! Dieu est omniscient, omniprésent, omni-puissant, et nous ne le sommes pas! Nous sommes ses créatures et c'est ainsi qu'il faut s'approcher de Dieu. En fait nous ne sommes que poussière et cendres. C'est l'une des conséquences du péché (Genèse 3 :19) ... *car tu es poussière, et tu retourneras dans la poussière.*

L'humilité d'Abraham! Il ne se voit pas en mesure d'exiger quoi que ce soit et reconnaît qu'à tout moment Dieu a le droit de bloquer Sa grâce, de se mettre en colère ou de ne pas l'écouter. Mais il a l'audace de continuer à demander!

NB : S'il y a quelqu'un qui a le droit d'être audacieux dans la prière, c'est nous, parce que Jésus a payé notre dette et nous a ouvert le chemin à Dieu et Lui-Même nous dit de venir à Lui avec assurance (audace)! (Hébreux, 4 :16) *Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins.*

On retrouve ici 5 principes de la prière d'intercession.

1^{er} : **L'efficacité, la prière change les choses.** (Jacques 5 :16) *Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière agissante du juste a une grande efficacité.* Elle peut accomplir beaucoup! (Luc, 18:1) *Jésus leur adressa une parabole, pour montrer qu'il faut toujours prier, et ne point se relâcher.*

N. On passe parfois de heures dans notre vie à nous demander comment nous allons résoudre certains problèmes au lieu de s'adresser immédiatement au Seigneur. Que d'énergie gaspillée. Abraham est confronté à un problème : la ville va être anéantie, et ses proches y vivent actuellement ...mais il ne fait aucune intervention de sauvetage! Il n'essaye pas de résoudre le problème, il va directement dans la présence du Seigneur, avec humilité il commence à prier sachant que par elle, Dieu change les choses.

2^e : **La spécificité.** On voit cela dans les chiffres; de 50 à 10 et il obtient la réponse qu'il cherchait. Aussi lorsque vous venez à Dieu dans la prière, soyez plus spécifique, sinon, comment saurez-vous si la prière a été exaucée?

EX : *Mon Dieu ! J'aimerais voir cette famille voisine sauvée = général. Pourquoi ne pas mentionner leurs noms ? Les noms de leurs enfants ? Des besoins?* Abraham ne généralise pas ; il est précis!

3^e : **L'humilité.** Il n'a pas agi comme si Dieu avait une obligation de répondre à ses requêtes, car il reconnaît qu'il n'est que poussière et cendre. C'est la base sur laquelle nous nous approchons de Dieu, dans l'humilité et avec transparence.

4^e : **L'audace :** Abraham avait compris que Dieu avait parfaitement le droit de se mettre en colère, qu'Il est le Créateur et lui, sa créature, mais qu'il pouvait lui faire ses demandes... c'est ça l'audace! (Hébreux 4:16)

Pourquoi devons-nous prier ? Pour obtenir de l'aide... nous en avons besoin!

Croyons lorsque nous prions que Dieu peut et veut, selon Sa volonté, nous donner une réponse. Ce n'est peut-être pas la réponse que nous cherchons, mais Dieu nous dit dans (Romains 8:28) *...que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu...*

Même le mal qui prévaut dans notre monde déchu, Dieu est capable de transformer chaque circonstance en vue de ce qui sera finalement notre bien. Abraham croyait au pouvoir de la prière, il était précis et audacieux.

5^e : **La persévérance :** Nous la voyons alors qu'il suggère ce nombre, 50. Il aurait pu s'arrêter là! Mais Il a continué! (Matthieu 7 : 7-8) *Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira.8 Car quiconque demande reçoit, celui qui cherche trouve, et l'on ouvre à celui qui frappe.* Remarquez, il ne dit pas seulement de demander , mais de chercher et de frapper et ajoute (v11) *Si donc, méchants comme vous l'êtes, ... (nature pécheresse) , vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison votre Père qui est dans les cieux donnera-t-il de bonnes choses à ceux qui les lui demandent.*

NB : Ici l'enfant demande du pain et du poisson à son Père= des choses bonnes et nécessaires. Vous ne lui donnerez pas une pierre et un serpent à manger! = Si nous pouvons faire preuve de bonté, imaginons quelle peut-être la bonté de Dieu, le créateur de la bonté. Jésus nous dit qu'il est en mesure de nous répondre et de nous bénir! La persévérance dans la prière a des effets bénéfiques sur notre caractère, notre foi et notre espérance.

Dieu répond à la prière ...mais n'attendez pas toujours la réponse que vous espérez. Elle pourrait prendre une forme différente.

EX : Abraham plaide pour que les villes soient épargnées. Dieu n'a jamais répondu à cela. Il a porté le jugement au chapitre 19, mais Dieu a respecté ou honoré le désir derrière la prière, d'épargner Lot et sa maison. (Genèse 19 :29) 29 : *Lorsque Dieu détruisit les villes de la plaine, il se souvint d'Abraham ; et il fit échapper Lot du milieu du désastre...*NB : *Dieu se souvint de Qui ?...*

d'Abraham! Pas de Lot! mais d'Abraham, de sa prière! Il n'a pas répondu à la prière exactement de la manière qu'Abraham le pensait, mais Dieu a honoré le motif derrière la prière. Il a fait sortir Lot du milieu de la destruction.

Devons-nous prier ? Oui, en croyant profondément dans la grâce et la justice de Dieu sachant que la prière est efficace, elle change les choses... aussi soyons spécifique, humble, audacieux et persévérant.

Questions de réflexions :

1. (v23) : *Abraham s'approcha! Est-ce que cela décrit votre marche avec Dieu ? Comment le vivez-vous? Est-ce votre priorité avant de prier?*

2. *Quand avez-vous expérimenté que Dieu a changé quelque chose suite à vos prières? Partagez-le?*

3. *Avez-vous l'habitude d'être spécifique avec Dieu dans vos prières? Êtes-vous persévérant et attentif à la réponse de Dieu?*

4. (Genèse 19 :29) 29 : *Lorsque Dieu détruisit les villes de la plaine, il se souvint d'Abraham! Pourquoi Dieu ne s'est-il pas souvenu de Lot?*